

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	NÚMERO SUELTO	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.	10 CÉNTIMOS	Un mes: : : : : : : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre: : : : : : : : : : 1'50 „

El caciquismo de Bertrán y Musitu

Del diario solidario barcelonés *El Di-
turio*, copiamos el siguiente artículo que
agradecemos en lo que vale en nombre
de los liberales villanoveses, y lo arro-
jamos á la cara de los *solidarios* que aquí
se estilan, primeros en deshonorar el
ideal que dicen defender.

“Cosas de Villanueva y Geltrú

«El ya famoso Vidal Xufre, que, re-
comendado eficazmente por todos los
neos de Barcelona y Villanueva, con el
diputado por el distrito, Sr. Bertrán y
Musitu, á la cabeza, ha pescado por fin
la Alcaldía de aquella liberal y demó-
crata villa, ha tomado posesión de su
cargo.

El acto resultó frío, pudiéndose
apreciar las escasísima simpatías que
goza en la opinión el que ha atrapado
la vara á propuesta de los jesuitas del
Comité de Defensa Social, sirviendo de
peticionario cerca del Gobierno el señor
Bertrán y Musitu, el mismo que tan mal
habla del abominable centralismo ante
los bobos sin perjuicio de visitar minis-
terios y demás oficinas del Estado siem-
pre que le conviene, como ha sucedido
en la presente ocasión, con objeto de
servir al clericalismo y de paso vengar-
se de los elementos liberales de Villa-
nueva y Geltrú por no haberle otorgado
los votos, necesitando los de los pueblos
rurales para triunfar.

Hemos dicho que el acto de tomar po-
sesión de la Alcaldía el Sr. Vidal y Xu-
fré resultó frío por la falta de entusias-
mo popular; pero también resultó severo
por las sentidas protestas de los conce-
jales liberales, á quienes apoyó la opi-
nión pública con su marcado desprecio
hacia el nuevo monterilla.

Lo que sucede en Villanueva y Geltrú
reviste suma gravedad; el nombra-
miento del Sr. Vidal y Xufre representa
el primer paso para entronizar un ca-
ciquismo peor que el de los partidos
turnantes, por cuanto se quiere ejercer
haciendo servir de tapadera el sacro-
santo nombre de la Solidaridad Catalana
ya que uno que se dice solidario es el
que lo fomenta. De ahí que las protestas
de los liberales y republicanos villa-
noveses sean más sentidas, por cuanto
se quiere dar á entender que son anti-
solidarios los que combaten el naciente
caciquismo del Sr. Bertrán y de los neos
á quienes protege.

No hay tal y razón tiene la opinión
liberal de Villanueva y Geltrú cuando
hace constar que ni el Sr. Bertrán ni sus
amigos son la Solidaridad. Esta es emi-
nentemente libertadora; en este entendi-
do, ¿cómo puede la Solidaridad amparar
á quienes pretenden dominar despótica-
mente la hermosa villa? Rebélense los
villanoveses contra el caciquismo que
se les quiere imponer, ríanse de las
amenazas del nuevo alcalde, que, aun-
que de sentimientos inquisitoriales, es
de escasos arrestos; manden á paseo al
Sr. Bertrán y Musitu, con sus bravatas,
y establezcan los liberales todos un es-
trecho tacto de codos para que en otras
elecciones legislativas los pueblos del
distrito secunden la acción de Villanue-
va, de la capitalidad para que el repre-
sentante en Cortes sea de ideales y pro-
cedimientos más en armonía con la vo-
luntad de la opinión liberal. No se dejen
amilanar los villanoveses por la acción
que el jesuitismo pueda ejercer desde la
Alcaldía, que aquí está la Prensa repu-
blicana de Barcelona para secundarles
en su defensa.»

(PINCELADAS)

ISURSUM CORDA!

En medio de la confusión general que
ha causado la desdichada asamblea de
los republicanos unionistas; sobre el
muro de granito que con la constancia
de los federales se levantó, vislumbrose
la inmaculada bandera sobre la que el
genio de un Apóstol escribió su inmor-
tal programa que al abolir tiranos, al
consolidar democracia, pone los ci-
mientos para la regeneración nacio-
nal.

A cobijarse bajo tan segura egida,
corren los buenos, acuden los sabios,
llegan los que confían en un próximo
amanecer de aurora roja, esplendoroso
de patria.

Enciérrense en sus límites estrechos,
con sus conciencias turbadas, los ambi-
ciosos, los idólatras, los concupiscentes
que de la República quisieron hacer pe-
destal para su hueca figura.

¡Arriba los corazones!

Con los buenos formaremos legión los
que nunca ¡nunca! plegamos en la suer-
te adversa nuestra gloriosa orifloma y
acudamos en ayuda de la Patria ya que
á la Humanidad dimos nuestro concur-
so, á la Verdad nuestras preces, al Pro-
greso nuestro entusiasmo y á la Idea
nuestro cariño.

¡Sursum corda!

Esos desmayos solo son propios en las
gentes de condición egoísta que protes-
tando nobles ideales solo á su medro
personal atendieron. Las apostasias, el
sincretismo agenos son á nuestra pro-
bada lealtad, desconocidos de quienes
como nosotros en medio de turbulencias
acosados por la calumnia y rodeados
de desconfianzas, hemos sabido mante-
ner íntegras nuestras creencias é incó-
lume nuestro ideal.

Hoy que la gloria del gran Pi Mar-

